



# Cruce de información revela que en Valparaíso estaba preso uno de los líderes del Tren de Aragua

**IDENTIDAD FALSA.** Número 10 de la organización criminal escapó de la cárcel de Tocarón y desde 2023 cumple en el penal porteño una condena de cuatro años por tráfico de drogas.

Equipo de Crónica  
ciudades@mercuriovalpo.cl

Una investigación que la Policía de Investigaciones (PDI) de Valparaíso desarrolla en conjunto con el Ministerio Público por la comisión de los delitos de tráfico de drogas, secuestro y extorsión en la Ciudad Puertoy Viña del Mar, logró revelar que uno de los principales implicados es el número de 10 de la cúpula del Tren de Aragua, quien desde 2023 cumple condena en la cárcel porteña.

La información fue entregada por la fiscal regional, Claudia Perivancich; el jefe de la Región Policial de Valparaíso de la PDI, prefecto inspector Guillermo Gálvez, y la jefa nacional de Cooperación Internacional de la PDI, prefecta Carolina Namor, quienes indicaron que la identificación real de este sujeto se obtuvo en virtud de un cruce de datos con la Oficina Central Nacional

**“La fuerza de tarea logra establecer (...) una similitud entre el número 10 de esa organización y el que se encontraba recluido en la cárcel de Valparaíso”.**

Guillermo Gálvez  
Jefe de la Región Policial de Valparaíso de la PDI

(OCN) de Interpol en Venezuela, que individualizó al condenado como Junior Misael Castillo Betancourt, quien al momento de ser arrestado en Chile entregó el nombre de Junior Daniel Castillo Betancour. Su ingreso al país lo hizo de manera irregular y no contaba con documentación que validara su identidad.

**SE FUGÓ DE TOCORÓN**

“Esta es una operación policial que estaba desarrollando la fuer-

**“No tenemos evidencia de que se haya adulterado el sistema nacional en orden a que haya proporcionado distintas identidades”.**

Claudia Perivancich  
Fiscal regional de Valparaíso

za de tarea en Valparaíso respecto a tráfico de droga, delitos de secuestro y extorsiones que estaban ocurriendo tanto en Valparaíso como en Viña del Mar. En ese intertanto se logra establecer que uno de estos sujetos que daba algunas órdenes, sobre todo para el tema de la asociación del tráfico de droga, estaba detenido en la cárcel de Valparaíso con un nombre. Y, posteriormente, la fuerza de tarea logra establecer por documentación que aparece



PERIVANCICH DIJO QUE SUJETO PERTENECERÍA A LA FACCIÓN “LOS PAPAS”.

de las autoridades venezolanas sobre los 17 más buscados o pertenecientes al Tren de Aragua que estaban fugados desde la cárcel de Tocarón, una similitud entre el número 10 de esa organización y el que se encontraba recluido en la cárcel de Valparaíso”, explicó Gálvez.

De esta forma, el 23 de julio pasado se confirmó su identidad y que se trataba del mismo individuo que hoy cumple una condena de cuatro años por el delito de tráfico de drogas en la cárcel de Valparaíso. “Tiene una identidad falsa, donde cambiaba su segundo nombre, dos dígitos de su DNI y alguna letra de su segundo apellido”, puntualizó.

**DE LA FACCIÓN “LOS PAPAS”**

Al ser consultada la fiscal Perivancich sobre si Castillo Betancourt

pertenece a un brazo del Tren de Aragua, respondió que “respecto de la facción, entendemos cuando la policía obtiene esta información de determinar que corresponde a este sujeto buscado también desde Venezuela, que la vertiente o esta arista del Tren de Aragua correspondería a la denominada “Los Papas””.

Manifiestó que el hecho de no haber dado con su identificación real desde un inicio “no lo consideraría una vulneración del sistema porque no hay una adulteración de información entregada por él al sistema con antelación. Lo que ocurre es que él entrega un nombre y, como yo les decía, desgraciadamente esa es la primaria fuente que nosotros tenemos de información cuando un sujeto es detenido y no acredita su identidad oficial en otro país”.

Añadió que “nuestro único elemento objetivo es que en ese momento se tomen sus huellas dactilares y se le entregue un número de rut”, por lo que insistió que “nosotros no tenemos evidencia de que se haya adulterado el sistema nacional en orden a que haya proporcionado distintas identidades durante su permanencia en el país”.

**DELITOS**

La jefa nacional de Cooperación Internacional de la PDI, prefecta Carolina Namor, informó que “hasta el momento no tenemos ninguna información formal respecto de una solicitud de extradición de Venezuela, pero dentro de la notificación roja (de Interpol), ellos, cuando suben la alerta a la Secretaría General de Interpol, en diciembre del 2023, indican que el país en el que sea detenido, ellos van a solicitar la extradición”.

La jefa policial detalló que en su país de origen, Junior Misael Castillo Betancourt era requerido por la justicia por los delitos de extorsión agravada, terrorismo, financiamiento del terrorismo y homicidio.

Sobre la posibilidad de que en Chile haya más integrantes de la cúpula del Tren de Aragua, indicó que “nosotros tenemos esa lista, la estamos analizando y se está cruzando con otros procesos investigativos”, en conjunto con el Ministerio Público.

Al cierre de esta edición se informó que Castillo Betancourt sería trasladado a un penal de la Región Metropolitana. 